

Altendorf 26.12.2024 - 09:34 Uhr

## Ein Jahr der Hilfsbereitschaft: 185 000 Euro werden für Lukas gespendet

Der Verein 9.9 aus Altendorf hilft Menschen in Not. 2024 stemmen die Verantwortlichen mit der Hilfe für den kranken Lukas aus Pertolzhofen eine Aktion der Superlative: Rund 185 000 Euro werden gesammelt. Nun widmen sie sich neuen Projekten.

von Kristin Winderl



Allein beim großen Spendenfest im September in Pertolzhofen wurden rund 50.000 Euro für Lukas eingenommen.

Archivbild: wrl

Im Jahr 2024 rollt eine Welle der Hilfsbereitschaft durch den Landkreis Schwandorf und darüber hinaus: Das Schicksal des jungen Lukas aus Pertolzhofen bewegt die Menschen. Die ganze Zeit über begleitet haben die Verantwortlichen des Vereins 9.9 Schwarzachtal aus Altendorf den Fall. Nach einem auch für sie außergewöhnlichem Jahr können sie

nun bekanntgeben, wie viel Geld für Lukas zusammengekommen ist: rund 185 000 Euro.

"Wir haben schon mit viel gerechnet, aber nicht mit so viel", sagt Alexander Prey, Kassier beim Verein. Allein beim großen Benefizfest in Pertolzhofen sind etwa 50 000 Euro über die Einnahmen und die dortige Spendenbox eingegangen. Die restliche Summe ist über Spenden an den Verein 9.9 zusammengekommen – 650 Buchungen hatten die Vereinsverantwortlichen dafür zu verarbeiten. Auch die Zahl der Unterstützer, die Mitglied im Verein werden, steigt in diesem Jahr sprunghaft: 117 neue Mitglieder kommen 2024 zu 9.9, damit hat der Verein jetzt insgesamt 376 Mitglieder.

Dass die Hilfe für Lukas kein gewöhnlicher Fall wird, war zwar von Anfang an klar. "Aber das hat schon nochmal eine andere Dimension angenommen und eine Eigendynamik entwickelt", sagen Daniel Maierhofer, Elmar Maierhofer und Alexander Prey aus der Vorstandschaft rückblickend. Eigentlich ist der Verein 9.9 hauptsächlich passiv – die Mitglieder tragen mit ihrem Jahresbeitrag von 9,09 Euro zum Spendentopf bei und müssen sonst nichts weiter tun. Die Vorstandschaft kümmert sich um die Organisation und wählt die Fälle der Menschen in Not, denen geholfen werden soll, aus. Um den Spendentopf noch aufzustocken, planen die Verantwortlichen teils auch Extra-Aktionen wie ein Sommernachtsfest oder einen Budenverkauf am Christkindlmarkt.

## **Echter „Härtefall“**

Dass dieses Spendengeld, das aus dem gewöhnlichen "Tagesgeschäft" des Vereins kommt, im Fall von Lukas nur ein Tropfen auf den heißen Stein wäre, ist allerdings schnell deutlich. Der Junge hatte im Oktober 2023 einen schweren Asthma-Anfall mit einem Herzstillstand. Dadurch hat er sich schwere Gehirnschäden zugezogen und ist seitdem stark beeinträchtigt. Nach rund einem Jahr in Kliniken wollte die Familie den Jungen im Herbst 2024 wieder nach Hause holen. Dafür war aber ein umfangreicher, barrierefreier Umbau am Haus notwendig, ebenso bräuchte die Familie ein behindertengerechtes Fahrzeug. Lukas' Vater ist selbst auch an Demenz erkrankt.

Deshalb sollte dieses Mal eine größere Aktion geplant werden. 9.9 übernimmt die Organisation und macht Öffentlichkeitsarbeit. Radio, Zeitungen, Fernsehsender: Schnell macht Lukas' Geschichte im Landkreis Schwandorf und weit darüber hinaus die Runde, viele Menschen sind davon gerührt. Hunderte Eingänge von Spenden werden verwaltet, Quittungen ausgestellt. Gemeinsam mit der Vereinsgemeinschaft Pertolzhofen wird mit dem Benefizfest noch ein Riesen-Event auf die Beine gestellt.

Die "Bertzhofer" ebenfalls zu erwähnen, ist den Verantwortlichen von 9.9 besonders wichtig. Sie waren es, die einen Großteil der Arbeit hinter dem Benefizfest gestemmt

haben – mehr als 100 Helfer waren dafür im Einsatz. "Die Zusammenarbeit war toll. Jeder hat das gemacht, was er kann und wo die Erfahrungswerte liegen: 9.9 das Administrative, die Pertolzhofener haben die Manpower und Feier-Erfahrung", sagt Daniel Maierhofer. Generell wäre es ohne die große Gemeinschaft nicht gegangen. Von den Bands über Schausteller, Brauereien, Metzgereien, Geschäfte und viele mehr: Unzählige Menschen wollten helfen, haben ihre Produkte und Dienste kostenfrei zur Verfügung gestellt.

## **Nächste Projekte anvisiert**

Mit mehr als 180.000 Euro im Topf wird die Spendenaktion für Lukas damit nun beendet, das Spendenziel wurde erreicht. Nötige Baumaßnahmen, das behindertengerechte Auto – was gebraucht wurde, um Lukas heim zu holen, kann mit dieser Summe finanziert werden. Auch um die Pflege zu Hause, die nicht vollständig übernommen wird, eine Weile mit zu finanzieren, ist noch etwas Geld da. Seit 1. Oktober ist Lukas wieder zu Hause in Pertolzhofen.

Der Spendentopf für Lukas wird vom Verein 9.9 Schwarzachtal damit geschlossen, auch weil der Verein solche zweckgebundenen Spenden nur für einen bestimmten Zeitraum verwalten darf. Nun möchte man sich den nächsten Projekten rund um Menschen, die vom Schicksal gebeutelt sind, widmen. Derzeit sichtet die Vorstandschaft Vorschläge für weitere Hilfsprojekte.

Auch deshalb nimmt der Verein 9.9 freilich weiterhin gerne Spenden an und neue Mitglieder auf, denn Lukas' Familie soll natürlich nicht die letzte sein, der geholfen wird. "Je mehr der Verein zur Verfügung hat, umso mehr können wir Menschen in Not unterstützen", so Daniel Maierhofer. Egal ob Mitgliedsbeiträge oder Spenden auf das Konto des Vereins, alles kommt zu einhundert Prozent den jeweiligen Projekten zugute – die ganze Organisationsarbeit des Vereins im Hintergrund läuft komplett ehrenamtlich.

## *Hintergrund*

# **Menschen des Jahres**

- **Menschen des Jahres 2024:** Wir berichten über Personen, die während des Jahres 2023 etwas Besonderes erlebt oder geleistet haben
- **Diesmal:** Verein 9.9 Schwarzachtal
- **Vereinszweck:** Unterstützung von Menschen, die unverschuldet in Not geraten sind und durch die Raster kirchlicher oder staatlicher Hilfen fallen
- **Spendenmöglichkeit:** IBAN: DE76 7506 9171 0000 1127 71, Empfänger: Verein 9.9 Schwarzachtal e.V., bei Angabe einer E-Mail- oder Wohnadresse Verwendungszweck wird Spendenquittung ausgestellt
- **Mitglied werden:** Mail an [verein9.9schwarzachtal@gmail.com](mailto:verein9.9schwarzachtal@gmail.com), Mitgliedsbeitrag 9,09 Euro pro Jahr (oder gerundet zehn Euro)

## **Welle der Hilfsbereitschaft: Spendenfest für Lukas wird zum Riesen-Event**

Niedermurach | 23.09.2024



## **Spenden-Übergabe mit guter Nachricht: Lukas ist daheim**

Nabburg | 10.10.2024



## **Passive Mitglieder ausdrücklich erwünscht: Verein 9.9 aus Altendorf unterstützt Menschen in Not**

Altendorf | 13.08.2024

